

LES ENFANTS DE LA DUNE



Ce conte a été écrit par des habitants et des personnes en accueil de jour de L'EHPAD de Quiberon La Rose des vents, lors d'ateliers animés par Mme POHIN.

Autrefois, les grands soirs de tempête des bateaux venaient s'échouer sur les plages de Quiberon.

C'est ainsi, que deux petits Quiberonnais Enora et Yann firent une drôle de découverte.

En partant pour l'école, ils décidèrent de longer la côte sauvage.

Sautant et chantant sur la plage, les deux enfants se racontaient des histoires en rêvant que peut-être un jour, eux aussi trouveraient un trésor échoué.



Un jour, en effet, ils remarquèrent des algues qui brillaient. Ils se précipitèrent pour voir de plus près ...

Ils découvrirent que ce qui brillait autant n'était qu'une bouteille, mais pas n'importe quelle bouteille : une bouteille transparente dans laquelle on pouvait apercevoir un vieux papier tout jauni.

Ils prirent la décision de le cacher dans leur cartable et de l'ouvrir ce soir-là après l'école.

La journée fut bien longue !

En arrivant chez eux, ils se hâtèrent de monter dans leur chambre et de vite avaler leurs goûters, pour enfin découvrir le message enfermé dans cette bouteille.



Ça y est, leur rêve s'était enfin réalisé. Un chemin était tracé sur ce vieux papier et au bout de celui-ci, une croix à l'endroit où ils pensaient découvrir un trésor...



Le lendemain, 1^{er} jour des vacances, munis de leur plan, d'une petite pelle, le tout bien enfoui dans leurs sacs à dos, ils décidèrent de partir vivre leur aventure.

Le plan indiquait clairement de partir de la criée à Port Maria, de suivre la côte sauvage et d'aller jusqu'au menhir du Bonnet de l'Evêque, près du vivier. Ce fameux menhir que tout le monde appelle le menhir du cœur, car en effet il est en forme de cœur.



Au pied de ce menhir, ils se mirent à creuser et creuser encore. Après de longs efforts et la fatigue grandissante, ils finirent par découvrir une boîte en métal toute rouillée.

Le soir commençait à tomber. Enora prit la boîte et la rangea dans son sac. Ils rentrèrent à la maison retrouver leurs parents qui commençaient à s'inquiéter.

Ce soir-là, pour une fois, ils avaient hâte de se coucher. Ils s'étaient promis d'ouvrir la boîte le lendemain tous les deux.



Yann réveilla Enora. Ils se levèrent beaucoup plus vite que les autres jours. Ils s'habillèrent en 4ème vitesse. Deux tartines avalées rapidement, ils remontèrent

dans leur chambre et, enfin, ils ouvrirent avec beaucoup de difficulté la fameuse boîte au trésor toute rouillée et cabossée découverte la veille.

Quelle ne fut pas leur surprise ! À leur grand désespoir, point de pièces d'or, point de bijoux, mais seulement une clef sur laquelle était accrochée une petite étiquette : « Maison des Douaniers ».

Ni une ni deux, voilà nos héros en route pour la Maison des Douaniers !



Ils se dirigèrent vers la côte sauvage en direction de la pointe du Percho, où se trouve l'ancienne Maison des Douaniers.

Ils arrivèrent enfin et cherchèrent quelle porte ils pourraient ouvrir avec leur clef.

Ça y est, ils l'introduisent dans la serrure.

À leur grande surprise, ils se retrouvèrent face à face avec ...

Un druide ! Coiffé d'un grand chapeau, il portait une longue barbe blanche et une grande tunique qui le couvrait entièrement.



- Bonjour les enfants, n'ayez pas peur de moi, j'attendais votre visite. Vous m'avez enfin trouvé.
- Bon...bon...bonjour Monsieur, bafouillèrent les deux enfants.
- Si vous êtes ici, c'est pour trouver les trois énigmes que je vais vous énoncer et, si vous répondez bien, vous pourrez prendre possession du trésor.

Les enfants trépignèrent de joie et attendirent impatiemment la première question.

- Le triskel est un symbole solaire, lié à certains éléments.

Que représentent les trois branches ?



Enora et Yann se mirent à réfléchir.

- Souviens toi, souviens toi Yann ! Mamie nous en a parlé, je me rappelle.
- Tu es sûre de toi ? Car nous ne pouvons donner qu'une seule réponse.
- Oui, oui je suis sûre c'est l'eau, la terre et le feu.
- Bravo jeune fille !!! C'est une bonne réponse.

Revenez me voir demain pour la deuxième épreuve.

Ils rentrèrent à la maison tout joyeux en imaginant tout un tas d'épreuves qui pourraient leur être proposées le lendemain.

Ils ne dirent mot à leurs parents de leur journée extraordinaire.

Le lendemain matin, ils reprirent le chemin de la Maison des Douaniers pour retrouver le Druide.

- Bonjour les enfants. Prêts pour la deuxième épreuve ?
- Oui, nous sommes impatients !
- Alors voici : vous devez vous rendre au château Turpault, rencontrer la fée Lucie et lui offrir des fleurs que vous aurez préalablement cueillies sur la côte sauvage.

Ils arrivèrent ainsi devant la porte du château.



Toc... toc... toc....

La porte grinça, ils reculèrent d'un pas. La peur les envahit.

Devant leurs yeux ébahis, la merveilleuse fée Lucie apparût.

Cette fée était magnifique : grande, les yeux bleus une longue chevelure blonde, un beau sourire. Elle portait une belle robe bleue brodée de fils d'or.

- Bonjour les enfants, dit-elle d'une voix mélodieuse, quel magnifique bouquet vous avez là.
- C'est pour vous Fée Lucie, s'écrit Enora ! C'est le druide qui nous envoie. Vous avez quelque chose à nous remettre que nous devons lui rapporter.
- Oui, dit-elle. Mais avant, rentrez prendre un goûter avec moi. J'ai du chocolat chaud, des petits sablés bretons et des bonnes crêpes chaudes.



Les enfants acceptèrent avec grand plaisir car ils devaient reprendre des forces pour retourner à la Maison des Douaniers.

Le goûter terminé, la fée leur remit une branche de gui pour le druide. Ils repartirent tout content en direction de la pointe du Percho.

À leur arrivée, le Druides les attendait. Yann lui remit la branche de gui qu'il attendait. Tous les trois étaient très heureux. Ils se donnèrent rendez-vous le lendemain, pour l'ultime épreuve.



Dès le lever du jour, nos deux enfants reprirent la route de la Maison des Douaniers pour retrouver le Druides.

Celui-ci les reçut sur le seuil de la maison, comme les deux fois précédentes.

- Bonjour les enfants, avez-vous bien dormi ?

- Oh oui, nous sommes tellement impatients de connaître la dernière épreuve !
- Alors, allons-y...

Vous devez vous rendre au milieu du Bois d'Amour, découvrir le Sapin Penché, vous donner la main et chanter « La chanson des Korrigans » en dansant.

Ainsi, les petits Korrigans vous remettront une pierre bleue que vous devrez me rapporter. À votre retour, je vous donnerai votre trésor bien mérité.

Enora et Yann partirent sur le champ. Direction le Bois d'Amour !

Arrivés sur place, encore fallait-il reconnaître l'arbre penché. Cela ne fut pas difficile, il se tenait devant eux.

Nos deux petits aventuriers se donnèrent la main et tout en sautillant, ils commencèrent à chanter.



« Venez les petits Korrigans

Nous ne sommes pas méchants

On veut juste votre magie

Pour que l'épreuve soit finie

En remerciement, chers petits Korrigans

Tous les matins on fait serment

De vous chanter votre chanson

Créée pour vous à Quiberon »

Les Korrigans se mirent à danser avec eux !



La chanson finie, le Korrigan qui portait un chapeau breton leur tendit une pierre bleue qui était très brillante.



Ils étaient tous très contents de ce moment passé ensemble. Ils reprirent le chemin de la Maison des Douaniers.

Le druide comme d'habitude les attendait. Les enfants lui tendirent la pierre.

Tout à coup, un livre très ancien apparut dans les mains du druide. Il le tendit aux enfants en leur disant :

- Ce livre est très précieux, il s'intitule « Le Journal de Bord d'un Douanier ». Il renferme plein d'histoires de bateaux naufragés sur la cote

sauvage de Quiberon et beaucoup d'histoires vécues par les familles quiberonnaises. Prenez en soin, et Kenavo !

Le druide disparut.



Les enfants rentrèrent retrouver leurs parents. Ceux-ci furent passionnés par le récit de leurs aventures. Ils décidèrent de lire quelques histoires contenues dans ce vieux livre devant la cheminée.

Trouvant les histoires captivantes, pleines d'anecdotes, ils décidèrent d'en faire don au musée de Quiberon pour que toutes les personnes visitant celui-ci puissent, à leur tour, les raconter à leurs enfants.

Le Directeur du musée était tellement heureux qu'il décida de leur offrir à chacun une très jolie bicyclette afin qu'ils puissent vivre d'autres très belles aventures !



Fín